
Chers habitants, chers élus, chers gendarmes, chers visiteurs d’un soir, 
chers amis, 
 
 
C'est avec un grand plaisir et une profonde gratitude que je m'adresse 
à vous aujourd'hui pour vous présenter les vœux du conseil municipal 
pour la nouvelle année. En tant que maire, je suis honoré de servir 
notre commune de Pecqueuse depuis maintenant bientôt 7 ans, et de 
travailler chaque jour pour améliorer la qualité de vie de tous les 
pescusiens. 
 
L'année écoulée a été riche en défis et en opportunités.  
Souvent nous nous rappelons des difficultés, des drames et oublions 
parfois ce qui fait notre succès. 
En France, Nous avons eu les jeux olympiques de Paris qui ont été un 
succès planétaire, La reconstruction de Notre Dame est un succès du 
au génie de nos artisans français, L’EPR de Flamanville vient d’être 
connecté au réseau c’est le plus puissant réacteur au monde, plus près 
de nous le Grand Paris Express dont la mise en service partielle est 
prévue à l’été 2026 sera le plus grand métro automatique au monde 
avec 200 kilomètres de voies à terme. 
 
Philippe Seguin disait « Une fois de plus, il nous faut considérer le 
monde tel qu'il est et non tel qu'on voudrait qu'il soit. »  
 
Plus près de nous à Pecqueuse, quelques rappels rapides du passé pour 
annoncer l’avenir. 
 
Depuis 2018, Il a fallu commencer par rénover les infrastructures, 
l’assainissement avec la construction de la nouvelle station d’épuration 
et sa mise en service en 2021 ainsi que la rénovation des conduites 
d’eau usées de la rue de Prédecelle et de la rue des Sorbiers, le 
remplacement de la conduite d’eau potable rue de Prédecelle, la salle 
des fêtes ou nous sommes ce soir, l’électricité de tous les bâtiments, 
les chauffages, les 4 logements de la rue de Bleuets, le tennis, puis dès 



l’obtention de notre contrat rural en juillet, les allées du cimetière, la 
nouvelle mairie ou nous nous sommes installés en aout, l’église et son 
chauffage, la bascule de l’éclairage public vers une solution écologique 
en led consommant entre 30 et 70% de moins en électricité, la 
nouvelle maison des associations qui accueillera l’école de musique et 
la médiathèque, et aussi via les amendes routières les passages piétons 
éclairés en bleu pour plus de visibilité, la signalisation routière avec le 
marquage au sol ,les radars pédagogiques double sens sur la RD24 et 
le hameau de Villevert, bref tout remettre aux normes et assurer la 
transition écologique des bâtiments, des installations et équipements. 
 
Rappelez-vous aussi, il y a 6 ans nous risquions de fermer une classe 
sur les deux avec seulement 26 élèves à la rentrée 2018-2019. 
Aujourd’hui nous avons 50 enfants et des perspectives positives pour 
le futur de l’école avec le nouveau lotissement rue du chemin vert qui 
va bientôt voir le jour et souhaitons-le très certainement une troisième 
classe dans quelque temps opérationnelle dès que l’état nous donnera 
son autorisation. 
 
Nous avons aussi maintenant 2 maisons d’assistantes maternelles sur 
la commune avec 20 berceaux pour nos bébés. 
 
Nous allons avoir d’ici quelques mois un nouveau restaurant de type 
hamburgers et tapas à côté de l’Entre’pôtes. 
 
Un nouveau food truck de vente de Bretzel va s’installer tous les jeudis 
place de la Fontaine devant l’église dès jeudi prochain. 
 
Bref depuis 7 ans un gros travail de fond pas toujours visible a été fait 
pour rénover notre village, et relancer les associations, les activités. Un 
travail important a également été fait pour réduire drastiquement la 
dette. Pour rappel nous sommes passés de 3,8M€ en 2018 (700k€ de 
crédits déjà engagés, 700k€ de schéma directeur d’assainissement à 
engager, 2,4 M€ de station d’épuration à engager également) à 193 000 
euros en décembre 2024, les grands travaux nécessaires à cette 



rénovation ayant été transférés sur le Syndicat d’assainissement appelé 
le SYORP, nous ne pouvons que nous féliciter collectivement d’avoir su 
mener ce transfert au bénéfice de la commune, stabiliser les finances 
publiques et permettre à nouveau de financer l’avenir. 
Pour le dire autrement la dette a diminué de 95%. 
Les dépenses ont baissé de 9 % entre 2023 et 2024, principalement sur 
l’énergie et les emplois. 
 
Nous avons une trésorerie supérieure à 370 k€, une épargne brute de 
de près de 140 k€ qui nous permettrait de rembourser notre dette en 
moins de 16 mois ce qui est très honorable pour une commune de 570 
habitants. 
 
Aujourd’hui nous sommes au milieu du gué, quasiment 5 ans ont passé 
depuis mars 2020, nous avons notre contrat rural qui a enfin été validé 
par le département et la région en juillet, nous avons donc, sur cette 
deuxième partie de mandat, lancé les travaux prévus dans celui-ci et 
sans augmenter les impôts comme depuis plusieurs années. 
 
Prochaine étape de ce contrat rural, le nouveau bâtiment du 
périscolaire permettant d’avoir une endroit dédié pour l’accueil et la 
cantine des élèves de l’école primaire et ainsi libérer la salle 
communale qui devrait être prêt pour la rentrée 2026-2027 et ensuite 
la maison communale en 2027 anciennement maison du garde 
champêtre à côté de la nouvelle mairie, qui deviendra un gite pour le 
tourisme et un logement d’urgence pour nos habitants si besoin 
(violences intra familiales, habitat insalubre suite sinistre) qui manque 
sur le territoire communal.  
 
J’ai la chance d’avoir un conseil municipal uni et positif, plein de bonnes 
idées et d’échanges, des adjoints efficaces, Stéphane à l’urbanisme, 
Claude aux travaux et Marion à l’enfance et aux finances. Merci à vous 
cher conseil municipal.  
 



Nous avons une nouvelle directrice à l’école, Cassandra Métivier et 
Claire Sageau que nous connaissons déjà, tous deux professeurs des 
écoles. 
 
Mes remerciements vont aussi, au personnel communal, Olivier, 
Tiffanie, Paula, Frédérick, notre apprentie Audrey qui vient de nous 
quitter pour d’autres horizons professionnels et Zian notre nouvel 
embauché au périscolaire. 
 
Merci à toutes les associations qui nous permettent de faire vivre 
Pecqueuse et de nous donner accès à près de 30 activités et animations 
par an, Village Évasion avec sa présidente Marie Ange, Les écoliers de 
Pecqueuse avec sa présidente Cristina, Solectro avec son président 
Lucas, l’école de musique avec son président Dominique, la 
bibliothèque avec son animatrice Annie, l’ASP foot avec son président 
Jean, je ne peux pas tous vous citer, Frédéric et Sylvie, Marie Françoise, 
Betty, Christine et Jean Marie notre cher père noël, Alain, Romain, 
Mathis, Guillaume, Aurelie, Catherine, et tous les autres un grand 
merci ! 
 
Merci pour les décorations de Noël aux bénévoles qui ont bravé le 
froid. La place de la mairie est superbe, merci à notre menuisier 
Frédéric ! 
 
Merci au Conseil Départemental de l'Essonne qui nous fait confiance 
et nous accorde son soutien via les diverses subventions, rénovations 
et opérations de sécurité routière dont nous bénéficions et à son 
président François Durouvray, merci au conseil régional d’Ile de France  
pour les mêmes raisons et à sa présidente Valérie Pécresse, ce sont par 
exemple des subventions de 350 000 euros pour le contrat rural (150 
000 pour le Conseil Départemental de l'Essonne et 200 000 pour la 
région) sur les 500 000 euros prévu, c’est près de 40 % de subventions 
pour le matériel de notre salle, c’est une centrale d’achat efficace pour 
les besoins du quotidien, ce sont 40000 euros de subventions pour la 



sécurité routière en 2024 par exemple et à nouveau 21000 euros sur 
2025. 
 
Merci au Parc Naturel Régional de la Vallée de Chevreuse pour ses 
conseils et aides diverses et à sa présidente Anne Cabrit, en 2024 ce 
sont des subventions déjà votées de 8000 euros pour la rénovation 
LED, 29000 euros pour le projet ABC 2025-2028 (atlas de la biodiversité 
communale) que va piloter Cristina et nous attendons le  vote d’une 
subvention de 10000 euros pour la rénovation de la façade de la 
nouvelle mairie, comme vous le savez nous sommes en pleine révision 
de la charte actuelle qui sera mise en œuvre en décembre 2025 pour 
une durée de 15 ans jusqu’en 2040. 
 
Merci à la communauté du pays de Limours et à sa présidente Dany 
Boyer pour les fonds de concours et autres participations financières 
qui nous aide au quotidien, ce sont près de 25k€ qui ont été votés en 
2024 pour Pecqueuse en plus des 125 000 euros de compensation 
annuelle régulière. 
 
Cette année nous avons transféré depuis le 1 juillet 2024 la 
compétence voirie de la zone d’activité du 8 mai 1945 à la 
communauté de communes du pays de Limours qui va engager une 
requalification complète de la zone d’activité pour près de 2 M€, nous 
avons eu des réunions avec tous les entrepreneurs de la ZA pour 
travailler ensemble à ce qui sera la zone d’activités 2.0 en 2027. 
Finalisation de la voie douce, espérons-le, cette année entre Boullay et 
Limours, passant par Pecqueuse via l’ancienne ligne qui permettra 
d’aller jusqu’à la gare de Saint Rémy grâce à un financement de 800 
000 euros. Sans la CCPL cela ne serait pas possible. 
Merci à nos amis élus pour votre aide et votre soutien sans faille. 
 
Merci aux pompiers et aux gendarmes qui effectuent un travail d’aide 
et de protection des populations et qui répondent toujours présents 
quand nous les sollicitons, merci de les applaudir. 
 



Notre rôle en tant que conseil municipal est aussi d’avoir la capacité de 
faire jouer à plein les différentes subventions et aides que nous 
pouvons mobiliser pour notre commune.   
 
Nous avons des projets passionnants en perspective, des opportunités 
et des défis à relever. 
 
Je souhaite que cette nouvelle année soit pour vous une année de 
bonheur, de santé et de prospérité. Que vos projets se réalisent et que 
vos rêves se concrétisent. Que vous trouviez du plaisir dans les petites 
choses de la vie et que vous partagiez des moments de joie avec vos 
proches. 
 
En tant que maire, je m'engage bien entendu avec mon conseil 
municipal à continuer à travailler efficacement pour notre village, à 
être à votre écoute, à prendre en compte vos préoccupations et à faire 
tout ce qui est en notre pouvoir pour améliorer notre qualité de vie. 
Ensemble, nous pouvons faire de cette nouvelle année une année 
formidable. Ensemble, nous pouvons construire un avenir meilleur 
pour notre village. Ensemble, nous pouvons continuer à faire de notre 
village un endroit où il fait bon vivre. Je vous souhaite à toutes et tous 
une très belle année 2025. 
 
 
Merci pour votre écoute, une petite dernière en latin Nunc est 
bibendum ce qui signifie C'est maintenant qu'il faut boire, 
Place aux champagne et petits fours. 
 


